bohrung an Bord, das der Technologe Genosse Willi erfand, erbringt einen Jahresnutzen von mehr, Knonn als 7600 DM. 5. Der Verbesserungsvorschlag des Elektrikers Herbert B e u ist für fast alle Großbetriebe auswertbar. Beu ersetzte die kupfernen Hauptkontakte der Elektrokarren durch Eisenkontakte und erreichte, daß der Kontaktwechsel (2,5 Arbeitsstunden) nicht mehr wöchentlich, sondern nur noch vieteljährlich vorgenommen zu werden braucht. 6. Die Anwendung des Schnellbohrens im Schiffsbau steigerte dort, wo sie erfolgte, die Arbeitsproduktivität um 40 Prozent. 7. Die Schnellzerspan u n g in der Dreherei verkürzte die Fertigungszeit für Maschinenschrauben und andere Kleinteile um 50 bis 60 Prozent. 8. Durch die Anwendung der Opitz-Losinski-Methode wurde die Abrechnungszeit von 25 auf 7 Tage reduziert, und außerdem konnten zwanzig Angestellte an einem anderen Arbeitsplatz nutzbringendere Beschäftigung erhalten.

Die Anwendung solcher und ähnlicher Neuerermethoden half, die eingegangenen Verpflichtungen im Reparatur- und Neubauprogramm einzuhalten. Die Anerkennung durch die jeweiligen Auftraggeber blieb nicht aus. So konnte die Probefahrt der "Mudjug* wegen der Qualität aller Arbeiten bereits zur Abnahmefahrt erklärt werden.

Dort, wo derartige Erfolge möglich sind, muß man annehmen, daß die Worte des Genossen Geist der tatsächlichen Lage entsprechen:

"Selbst wenn hundertfältige Mängel intensiver Parteiarbeit registriert werden und beseitigt werden müssen, beweist aller Welt augenscheinlich das in Wirksamkeit befindliche Kollektiv des Schiffsneubaus das Wirken der Partei, die motorische Kraft,, die den Widerständen zum Trotz siegen muß. Wenn auf dem behelfsmäßig eingerichteten Schnürboden unsere Genossen den Anstoß gaben, planmäßig die intensive Projektionsarbeit zu betreiben, dann liegt in dieser Tat der ständige Ansporn, Zurückbleibende in Konstruktion, Fertigung und Materialversorgung zum Aufholen zu veranlassen/

Diese Worte des Genossen Geist, Technischer Direktor und Mitglied der Parteileitung, erregten den Unwillen des Genossen Bruder, Leiter der Arbeitsvorbereitung. Er warf ihm Schönfärberei vor. Wenn das andere Genossen getan hätten, meinetwegen Schütte, Dahlke, die junge

Genossin Köpke, Genosse Abshagen, Mechter oder Kasper — alle hätten aufmerksam der Kritik zugestimmt, aber Bruder ist im Betrieb und von früher her bekannt. Und nun entzündete sich eine scharfe Auseinandersetzung über das Wesen der Kritik, in die Genosse Mewis und der Beauftragte des Zentralkomitees eingriffen. Es wurde das Pr inzip der Kritik und Selbstkritik diskutiert, wie man es noch selten erlebt und im Feuer der Meinung der neue und höhere Standpunkt bezogen, daß Kritik kein prinzipienloses Geschimpfe über Mängel und Fehler sein darf, daß man die Fehler nüchtern an Hand der Erfolge analysieren muß, daß man Fehler und Schwächen messen muß an der Analyse der Erfolge der Arbeit. Die Diskussion zeigte, daß eine Reihe leitender Genossen der Parteiorganisation der Warnow-Werft bereits weiter sind als am Anfang der Vorbereitung zur II. Parteikonferenz, daß sie nicht nur mehr "mit der Sprache herauskommen", sondern bereits Verbesserungen zu beginnen, die Veränderungen und überlegen, daß sie nicht nur beschreiben, sondern analysieren und von der Analyse zu Verbesserungsvorschlägen kommen. Es ist notwendig, diesen Anfang weiterzuentwikkeln. Es ist notwendig, sich dabei vor allem auf die jungen Genossen und auf die jetzigen Sekretäre der Grundorganisation zu stützen.

Wie sähe es aus, wenn das Vorbild einiger Genossen, auch einiger Genossen der Parteileitung, schon zur allgemeinen Haltung aller Mitglieder geworden wäre? Zu den bisherigen Erfolgen wären viele andere hinzugekommen. Die alte Parteileitung aber trug den Namen "Leitung1* schon lange nicht mehr zu Recht. Sie war der stürmischen wirtschaftlichen Entwicklung nicht mehr gewachsen. Genosse Schmidt sprach am Schluß seines Rechenschaftsberichtes von den sich "isolierenden Leitungen* und meinte damit vor allem die Parteileitung und die BGL. Ein sehr inhaltsschweres Wort! Während an der Basis, in den Gruppen und Grundorganisationen, Genossen mit bestem Willen, aber oft mit geringen Erfahrungen, ein Übermaß von gesellschaftlicher Arbeit leisteten, während sie auf Erfahrungsaustausch, Beratungen, Übermittlung der sowjetischen Erfahrungen, auf persönliche Anleitung brannten, während sie von der alten Parteileitung nur durch die Genossen Geist und Kleinschmidt individuelle Hilfe bekamen, zerfiel das Kollektiv der Leitungen der Partei und Gewerkschaft. Statt zu führen, geriet die Leitung mehr und mehr in das Schlepp-







